



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, Lunes 17 de Junio de 1918

NUMERO 86

Tribuna de Colaboradores

Al margen de la catástrofe

Señor Director de «El Viajero»

Muy señor mío;

Soy enemigo de emborronar cuartillas para el público; pero un día de éstos que observé en el muellecito las precauciones que se toman ahora en cuanto al número de pasajeros que ha de contener cada embarcación, no pude menos que darme a reflexionar sobre nuestra pequeñez y criminal imprevisión y decidí a escribir estas pocas líneas.

¡Siempre la vieja historia. Siempre en esperas de que tiemble para llamar a San Blas! Tenemos, la desgraciada dicha, si cabe decirse, de vivir tranquilos aunque la histórica espada, que todo el mundo ve ya descolgándose, apunte sobre nuestras cabezas. ¿Que nos partió?, pues a gimotear. Todos nos convertimos en un coro de ridículas planideras, por un período relativamente corto; hacemos, quizá para engañarnos a nosotros mismos, ligeros desplantes en pro de la conservación y trascurrido el período, vueltos los ánimos a su lugar, tornamos a nuestro habitual estado de somnolencia. No hay experiencia ni nada que nos ponga alerta; acaso somos más capaces de resistir las consecuencias del peligro que de preverlo.

Y mientras todo esto sucede no aparece ni un sólo hombre de los ungidos por el saber, que intente, no educar nuestra naturaleza por que sería ir quizá contra una tradición, sino siquiera insinuar la manera de ponernos a mayor distancia de los peligros que únicamente se ocultan a los ojos de la ignorancia. Y ya que esos hombres se empeñan, con razón o sin ella, en permanecer ocultos dentro de su propio egoísmo, como el caracol en su concha, bien me parece que yo, el último de los menos autorizados, eventure una insinuación que puesta en práctica, acaso resuelva, en una pequeña parte siquiera, el problema de los múltiples peligros a que nos expone la navegación en el Golfo.

Es claro que dada nuestra reconocida incipiente en lo tocante a marina, huelga entrar en esa clase de apreciaciones. Baste decir que nuestros prácticos apenas medio sa-

ben nadar, circunstancia bastante funesta por cierto, pues en casos como el que aún embarga nuestros ánimos bien pueden esperar que el agua llegue a la toldilla, como que saben lo que son sus brazos, si se me perdona la parodia, amén de una lamentable falta de preparación moral y educativa que los incapacita del todo para apreciar lo que significa la existencia de una persona, para medir el deber y responsabilidad que pesan sobre sus hombros, condiciones indispensables para que esos individuos, si el caso lo requiere, puedan ceñirse la corona del heroísmo y para que pueda garantizarse en cuanto quepa estrictamente, la existencia del pasajero.

Y voy al grano:

Opinan mis lectores que alguien hubiese perecido en el siniestro del «Cariari» si éste hubiese ido provisto de bengalas que, lanzadas al aire como señal convenida de desgracia, hubiese observado un guardián que estuviese situado en «La Punta», ya en una torrecilla a regular altura o en el suelo, día y noche, anteojo en mano y un aparato telefónico al lado, comunicado con la Comandancia de Policía, pongo por caso.

Supongo que alguien me replique que ese guardián debe ganar sueldo y que el teléfono, la torrecilla y los cohetes demandan gastos: muy bien, pero todo eso que por su naturaleza es demasiado poco, mucho menos sería para compararlo con la pérdida de la vida de una persona. Y mucha había de ser la bancarrota del llamado a establecer ese servicio para que alegara que por penuria no lo hace, en el cual caso, podría establecerse un pequeñísimo impuesto sobre el pasaje y ya se vería como sobra hasta para otras cosas, en la inteligencia de que sería quizá el único impuesto que se pagaría con beneplácito.

R.

NOTA DE LA REDACCIÓN:

En parecidos términos se expresa el editorialista de la Información del jueves 13 en que debió aparecer este artículo de un estimado colaborador nuestro.

Por falta de viento se quedaron como a mil varas de distancia del puerto, razón por la cual el señor Orias dispuso trasladarse en el bote del bongo a la costa, aprovechando la poca distancia a que estaba.

Como a las tres horas sopló viento, favorable al principio, pero que se fué convirtiendo en vendabal, y cuando ya daban vuelta a la punta para entrar al puerto, en que el piloto tenía que cambiar las velas, un golpe de la «bota vara de la mayor» lo arrojó al mar violentamente.

El caso era serio; era preciso fondear y arriar las velas, para que el bongo no fuera arrastrado y mientras eso hacía el señor Berrocal, pereció el piloto, no dejándole tiempo más que para decir a su compañero un «Adios».

Berrocal tocó el caracol y un cuarto de hora después llegaban a prestarle auxilio el señor Orias y tres hombres más, disponiéndose todos a buscar el cadáver del piloto, trabajo en el cual estuvieron empeñados hasta la media noche, inútilmente.

La gasolina «La Josefita», que regresaba de Bebedero, pilotada por don Julio Carmiol, recogió al señor Berrocal y el bongo del piloto ahogado y en el viaje, encontraron el cadáver de López.

Al consignar esta nota informativa, enviamos el pésame más sentido a la familia de la nueva víctima del mar.

Movimiento de Aduana

El vapor Centralia que zarpó el 11 en la mañana, trajo 114 bultos de papel, cerveza, fósforos, drogas, maizena, semillas, y llevó 1246 bultos que se descomponen así:

130.300 kilos de madera
92.000 " " azúcar.

El vapor San José, salió el 9 en la tarde. Trajo 612 bultos de material eléctrico, sacos, yute, pintura, bombas, drogas, barniz, artículos de zapatería, whisky, sombreros de paja, pez rubia, harina, botellas vacías, artículos de latón, fósforos, juguetes, películas, etc.

Y llevó 67 bultos que contenían:

2.736 kilos de cacao.
336 " " sillas de montar.
619 " " aparatos de cine.
105 " " piezas automóvil.
345 " " semillas.
35 " " estatua.

El velero Júpiter que zarpa hoy vino con lastre y lleva:

1567 bultos de madero de cedro, pochote, genízaro, caoba, con.....
627.270 kilos.

Los derechos de exportación liquidados en la Aduana por mercaderías que llevan estos tres buques, alcanzan a cuatro mil novecientos dólares cincuenta y nueve centavos oro americano.

La muerte de Leonorcita

En la capital, donde había ido a pasar unos días con su abuelita, falleció la pequeña Leonor, hija de nuestro estimado amigo don Alfredo Raga París.

El cadáver fué traído de la capital en el tren de pasajeros y se le dio sepultura un rato después, en la Chacarita,

Nos asociamos al dolor del amigo Raga, consignando para toda la familia doliente nuestro pésame.

Misa de réquiem

En la mañana del sábado se cantó una solemne misa de réquiem en sufragio de las almas de las niñas Esperanza, Teresa e Hilda Molina Boniche y de las otras seis personas que perecieron en el naufragio del Cariari.

La cantó el Padre Carmona y asistieron además el Ilustrísimo señor Obispo Monseñor Monestel y el Padre Salomón Valenciano.

La concurrencia fué muy numerosa, asistiendo los padres de las niñas muertas y algunos de los naufragos salvados.

En el centro de la iglesia se levantó un catafalco blanco muy bien adornado a cuyo pie había una preciosa corona enviada por don Francisco María Núñez.

El acto revistió toda la solemnidad del caso.

Banquete a bordo del velero «Júpiter»

El Capitán del velero «Júpiter», don Bernardino Heredia, un excelente amigo y aficionado a escribir cuartillas, después de pasar algo más de dos meses entre nosotros, mientras cargaba madera en Chira, de propiedad de don Serafín Saravia, quiso despedirse de sus amistades dando un banquete a bordo, que se efectuó el sábado al medio día.

Asistieron: el Doctor Acosta y una niñita, don Pedro Canale y su hija Pierina, don Bernardo Saravia y don Alfredo Moya.

Por demás está decir que hubo derroche de alegría, de viandas y de vinos.

Un hecho de sangre en La Barranta

El jueves 13, pasado, regresando del trabajo como a las 5 y $\frac{1}{2}$, el señor Juan Villegas Chávez, fue atacado con una cutacha por el señor Teodoro Vindas, por cuya razón se defendió con su rifle, causándole dos heridas y huyendo después.

El dictamen del Médico del Pueblo, Dr. Acosta, dice que una de las heridas fué en la región mediana de la ingle derecha y que le perforó los intestinos y la arteria ilíaca derecha, lo que le causó la muerte.

El presunto reo fué detenido y declaró, a vista del cadáver, que fué quien le causó la muerte al defenderse de sus ataques y que ya en diciembre anterior le había agredido otra vez, ocasionándole una herida en la cara, de la cual le queda una señal.

El asunto tuvo lugar en La Barranta y a este mismo punto se trasladó el Juez del Crimen Licdo. Chaverri, apenas tuvo noticia de lo sucedido.

PESAME

Enviamos nuestro más sentido pésame al Capitán don Mauricio Leger y su señora esposa por la muerte de su niño.

Las tragedias del mar

El piloto de un bongo se ahoga por no saber nadar

El jueves último, después del medio día, salieron del Muellecito en un bongo, Secundino López que hacía de piloto, Mateo Orias, como pasajero y Gilberto Berrocal, que acompañaba al piloto. Se dirigían al puerto «Villalobos» donde se quedaba el pasajero y cargaría piedra al regreso.

COROZO-PALMICHE-e-HIGUERILLA en grano

COMPRA ALEJANDRO GARRIDO *Botica "LA VICTORIA" Puntarenas*

Ultimos detalles de la catástrofe del Cariari

Lancha salvadora.—Zulema Alvarado, imploraba fervorosamente a la Virgen del Carmen, y no bien hubo ofrecido la promesa de asistir a la iglesia descalza, cuando pasó la lanchita de don Enrique Mc Adam, «La Chispa», que piloteaban Reyes Marín y Alejandro Tenorio, y la cual recogió primeramente 9 pasajeros y luego 5 más, y no obstante que tenía que luchar contra el viento y la marea, los sacó hasta el muelle grande, siguiendo después para Tambor, donde se dirigía, no ocupándose más de la obra de salvación porque ya las gasolinas de la Empresa habían comenzado esa tarea.

Incomodidad de las ropas.—Casi todas las mujeres que perecieron no habían querido desvestirse de sus ropas pesadas, como les indicaron sus compañeros de naufragio, entre ellas: Lorenza González de Zumbado, que vestía de rosado y que algunos vieron desaparecer; las señoritas Molina, niñas sumamente buenas, que murieron muy juntas tratando de salvarse unas a otras.

Los primeros naufragos que llegan.—Los naufragos todos fueron arrastrados hacia afuera y solamente dos marineros, lograron llegar a la playa, muy cerca del resguardo de la Punta; son ellos: Benito Núñez y Blas Villegas, quienes a toda persona que encontraban le avisaban la desgracia ocurrida.

Salvación de un turco.—Un turco, cuyo nombre no hemos podido tomar, se salvó agarrado a la cadena del ancla del Cariari, donde permaneció hasta que llegaron las gasolinas y lo recogieron.

Salvamento de dinero y alhajas.—Algunas personas lograron salvar sus alhajas y dinero, amarrándose al cuello o al cuerpo esas prendas con sus pañuelos; sólo dos personas hicieron eso.

La corona del mar.—Parece un cuento, quizá un exageración lírica, pero así fué. Cuando se esperaban

los carros que debían conducir el cortejo fúnebre a la Chacarita, el domingo último, en el sepelio de las víctimas del naufragio, una bandada de alcatraces volaron sobre nuestras cabezas, primero abriéndose como en forma de lazo y luego replegándose en forma de círculo. Parecía aquella la corona que ofrecen al mar a las víctimas de la tragedia que se desarrolló en sus aguas.

Humanidad de los marinos.—La gente del mar, nos decía un amigo, es siempre humanitaria y muy especialmente los de este Puerto. Por eso no es posible ni siquiera suponer que los marineros de la Sirena hubieran notado las señas de sus compañeros que pedían auxilio con voces, lámparas y disparos.

El Congreso se asocia al duelo.

(Telegrama del 12 de junio).

A Gobernador: Para los fines correspondientes, tengo el honor de comunicar a Ud. que el Congreso en su sesión de ayer tomó el muy justo acuerdo de expresar su testimonio de pesar al pueblo de Puntarenas por la sensible desgracia ocurrida en sus costas la noche del 8 de los corrientes, y muy especialmente a las familias de las víctimas entre las que se encuentran la del señor Diputado don Porfirio Molina.

Al cumplir con este penoso encargo, ruego a Ud. aceptar la significación de la estima de su afmo. atto. S. S.

RAÚL SALAZAR
Oficial Congreso.

Noble iniciativa.—Madame Zelaya, en conversación particular, nos insinuó la noble iniciativa de premiar el valor y la humanidad de los marineros de la lancha La Chispa y del pailabote Helvetia, haciendo labrar dos medallas conmemorativas que se obsequiarán para que las lleven siempre esas embarcaciones, como recuerdo de la tragedia en que prestaron su valiosa ayuda, impidiendo

así que se aumentara el número de víctimas.

Nosotros acogemos la idea y la lanzamos al público, esperando oír opiniones a ese respecto.

También se ha pensado en hacer celebrar una solemne misa de requián, en sufragio de las víctimas del naufragio, que perecieron resignadamente, bajando a las profundidades del mar, con las oraciones a flor de los labios y las manos en el pecho, con santa unción de mártires.

Y una vez más consignamos nuestra nota de condolencia por esta terrible tragedia que llenó de luto y de consternación a la sociedad puntarenense.

NOTAS NICOYANAS.

Las cosas de don Abelino.

Aplicación de la Ley de Abastos.
Recuerdos de Miguelito.

Don Abelino Ayales mañanió bastante a sacar del fondo las vacas que la policía le había hechado anoche por andar pastando en la playa. Y el fondoje...? Con este señor no rezan esos impuestos... Y el abuso...? Sencillamente es compadre de don Chico el encargado.

Al chinito Napoleón se le exigió vender en la plaza un poco de dulce que le había comprado a Gabine

Hernández. Don Rafael Herra compró otra cantidad de ese artículo hoy, que tiene *enguacado* en su taquilla para mientras se madura... por supuesto, el precio. Qué dice el señor encargado? ¡Pues hombre... cómo proceder con su compadre Herra!

Hemos visto la defensa de don Francisco Clavera contra los cargos del recordado Miguelito. Así cogiéramos un campo para publicar algunos datos importantes de la temporada de él por aquí, como la multa de Chico Prendas, gastos de elecciones, el piquito con la Municipalidad etc. etc.

Felicitemos al señor Clavera por su justa y brillante defensa.

FERNANDO.

Aviso Con el fin de evitar la procreación del zancudo, esta autoridad recomienda: que los dueños de propiedades deben proceder inmediatamente al aseo y composición de las canoas de sus casas, tanto exteriores como interiores, y que en los patios no deben tenerse aguas depositadas en ninguna forma. La desobediencia a estas disposiciones será penada debidamente por la autoridad correspondiente.

Inspección General de Higiene, Puntarenas.

Don Amadeo Boza Mc Kellar puede dirigirle sus asuntos judiciales. Háblele hoy mismo.

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

Agencia Librera

En la Agencia Librera de Núñez y Cia. frente al Parque encontrará Ud. un surtido de libros, periódicos y revistas.

Quedan algunos ejemplares de: "La Vida que pasa" de Eduardo Zamacois.

"El Ultimo Madrigal" de Paco Soler.

"La Senda de Damasco" de Rogelio Sotela.

"Mi Tierra Nativa" de Francisco María Núñez.

"Las Coccinelas del Rosal" de Octavio Jiménez.

Se sirven además suscripciones de: Renovación, Eos, La Obra, Convivio, La Acción Social y Athenea y se venden números sueltos.

Llegaron cajas de pinturas y pinceles muy finos, a precios de ocasión.

Doctor Octavio Williams

MEDICO Y CIRUJANO

HORAS DE CONSULTA: 8 a.m. a 10 a.m.—3 p.m. a 5 p.m.

Casa: Bajos de don Agustín Guido.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

APARTADO No. 72.

—PUNTARENAS—

TELEFONO No. 30.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

NO OLVIDE QUE LA "FARMACIA UNIVERSAL"

Es la más acreditada del Puerto y tiene en depósito permanente

Para Calenturas, **CONTRA EL PALUDISMO** del Doctor Cock -- Para la Tos, **JARABE DE PINO BLANCO COMPUESTO** -- Para las Gonorreas, **INYECCION DEL SULTAN**, y
 Para la picazón, **UNGUENTO SULFUROL**

GARANTIZADOS POR EL PROPIETARIO

Informe del Sr. Presidente de la Sociedad Humanitaria

Honorable Corporación Municipal.
 Puntarenas, Junio 10 de 1918.

Por encontrarme ausente de esta ciudad, hasta hoy me doy el honor de presentar a la H. Corporación, el informe correspondiente acerca de la gestión administrativa llevada a término por la Sociedad Humanitaria de que he venido siendo Presidente, el cual formulo de la manera siguiente:

Hace doce años, más o menos, fué fundada en esta ciudad, a iniciativa de don Guadalupe Somarribas y del ifrascrito, secundada por los señores Manuel Madriz, Pedro Mojica, Sotero Seas, Pedro Pineda, Blas Aguirre h, Alonso Gutiérrez y Abel Salazar V., la desde entonces conocida «Sociedad Humanitaria» que tan laudables fines ha venido persiguiendo y tan piadosas obras ha venido realizando, gracias al apoyo moral y material que en un principio se le vino prestando, tanto por el público en general, como por parte de sus miembros componentes.

En el año de 1913, nuestra redimente obra, y debido a gestiones muy eficaces del Regidor Municipal de aquella época, don Víctor Céspedes, alcanzó la gracia de una subvención de \$25.00 por parte de la Municipalidad de este Cantón, cuyo pago religioso verificado hasta noviembre del año anterior y la cumplida cotización de los socios hasta el de 1915, habían venido dando vida y sostén a tan benéfica institución. Pero desde aquel año a esta parte, la Sociedad ha venido atravesando por un sinnúmero de dificultades debido a la merma de sus entradas y todo ha tendido a entorpecer su buena marcha, hechando por tierra los nobles propósitos en

que se inspiraron sus fudadores, ya por que faltó aquel apoyo moral y material de que os hablé al principio, ya por que a la fecha no cuenta—lo que es peor aún—con aquella acordada subvención.

En consecuencia y en vista de que la actual crisis influye poderosamente a cortar de raíz toda bien intencionada labor de esta Junta tendiente a aliviar las necesidades de la humanidad doliente, en sesión extraordinaria celebrada en reciente fecha, acordó, muy a su pesar, dar por terminada su misión y por clausuradas sus sesiones, dejando en libertad a otros elementos de la comunidad social, para hacerse cargo de tan noble como piadoso ministerio, y transcribir lo acordado a esa Corporación, para su inteligencia. Al cumplir con tan honroso encargo cábeme el gusto de acompañar a este informe, una copia del estado de caja de la Sociedad, hasta mayo último, como complemento indispensable suyo, haciendo notar que el saldo existente en caja, queda en poder del suscrito como Presidente de la misma, el que se ha dispuesto invertir en el pago de cajas mortuorias q' se están construyendo, y se pondrán a disposición de la Sra. Directora del Hospital, faltando por hacer en la Tesorería respectiva, el entero de los giros por subvenciones acordadas por ese Municipio a favor de esta Junta, correspondientes a los meses de diciembre del año pasado y de enero de este año, que no se han expedido.

Dejo así contestado el oficio de esa Corporación del mes de abril último, aprovechando la oportunidad para suscribirme de ella con todo respeto y consideración, muz atto. S. S.,

BLAS AGUIRRE

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

LA FAVORITA

Gran Fábrica de Refrescos y Aguas Gaseosas

LA MEJOR DE PUNTARENAS EN SU CLASE

Cuenta con todos los adelantos modernos para su elaboración

Estos exquisitos refrescos no contienen substancias nocivas a la salud y por lo tanto, tendrán que ser los preferidos de las personas de buen gusto, para lo cual ellos por sí solos se recomendarán ante el público consumidor, que será para nosotros la mejor satisfacción.

ESPECIALIDAD EN KOLAS CHAMPAN Y OTRAS CLASES

LAVEGA & COMPAÑIA

VERMICIDA VEGETAL

EFICAZ CONTRA LAS LOMBRICES

Es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

DE VENTA AL POR MAYOR

En las Boticas: FRANCESA, ORIENTAL y PRINCIPAL, en San José

En Puntarenas en la

Farmacia Universal de Manuel J. Grillo

VALLE HERMANAS PUNTARENAS

Apartado de Correo N° 98.

Dirección telegráfica "VALLE"

Fábrica, con fuerza motriz, de café tostado y molido, pinol, pinolillo, pinol cernido (excelente para los enfermos). Ventas por mayor y al menudeo.

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos.

Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros PRECIOS mucho MAS favorables que los de San José.

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

Compro Higuera en grano

Pago e mejor precio

Entenderse con el que suscribe, en Barranca, o con Francisco Luis Enriquez en Puntarenas

FRUCTUOSO GARRIDO

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN Contra Gonorreas, Diuréticas, Anticépticas, Resolventes

CADA PILDORA CONTIENE

Azul de Metileno 0.065 gm. | Esencia Cubebas 0.032 gm. | Sosa Copaibato 0.032 gm. | Tiosmamina 0.064 gm. | Kava-Kava 0.065 gm. | Salol 0.065 gm.



No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vegiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la **FARMACIA UNIVERSAL**. Puntarenas, Costa Rica

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de JUNIO de 1918.

Ty Clavera y Hno. Puntarenas.

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 4	3.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado 1	2.00 a. m.	8.00 a. m.
Viernes 7	6.00 a. m.	2.00 p. m.	Miércoles 5	6.00 a. m.	12.00 m.
Martes 11	9.00 a. m.	5.00 p. m.	Sábado 8	8.00 a. m.	2.00 p. m.
Viernes 14	1.00 a. m.	8.00 a. m.	Martes 11	12.00 m.	6.00 a. m. de 12
Martes 18	3.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado 15	2.00 a. m.	8.00 a. m.
Viernes 21	5.00 a. m.	1.00 p. m.	Miércoles 19	5.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes 25	8.00 a. m.	4.00 p. m.	Sábado 22	7.00 a. m.	1.00 p. m.
Jueves 27	11.00 p. m.	7.00 a. m. del 28	Miércoles 26	11.00 a. m.	5.00 p. m.
			Sábado 29	1.00 a. m.	7.00 a. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado 1	3.00 a. m.	9.00 a. m.	Domingo 2	8.00 a. m.	10.00 a. m.
Lunes 3	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 4	8.00 a. m.	10.00 a. m.
Miércoles 5	7.30 a. m.	1.00 p. m.	Jueves 6	9.00 a. m.	11.00 a. m.
Sábado 8	9.00 a. m.	4.00 p. m.	Domingo 9	10.00 a. m.	12.00 m.
Lunes 10	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 11	1.00 p. m.	3.00 p. m.
Miércoles 12	1.30 a. m.	7.00 a. m.	Jueves 13	7.00 a. m.	8.00 a. m.
Sábado 15	3.00 a. m.	9.00 a. m.	Domingo 16	8.00 a. m.	9.00 a. m.
Lunes 17	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 18	8.00 a. m.	10.00 a. m.
Miércoles 19	7.30 a. m.	1.00 p. m.	Jueves 20	9.00 a. m.	11.00 a. m.
Sábado 22	9.00 a. m.	3.00 p. m.	Domingo 23	10.00 a. m.	12.00 m.
Lunes 24	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 25	11.00 a. m.	1.00 p. m.
Miércoles 26	12.30 p. m.	6.00 p. m.	Jueves 27	7.00 a. m.	8.00 a. m.
Sábado 29	2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo 30	8.00 a. m.	9.00 a. m.

PUERTO JESUS			Puerto Thiel o San Pablo		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 1	3.00 a. m.	8.00 a. m.	Miércoles 5	7.00 a. m.	12.00 m.
" 8	10.00 a. m.	3.00 p. m.	" 12	1.30 a. m.	6.00 a. m.
" 15	3.00 a. m.	8.00 a. m.	" 19	7.30 a. m.	12.00 m.
" 22	9.00 a. m.	2.00 p. m.	" 26	12.30 p. m.	5.00 p. m.
" 29	2.00 a. m.	7.00 a. m.			

PAQUERA			COROZAL con escala en LEPANTO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves 6	11.30 a. m.	1.00 p. m.	Martes 4	7.00 a. m.	11.00 a. m.
" 13	5.30 a. m.	7.00 a. m.	" 11	1.00 p. m.	5.00 p. m.
" 20	11.30 a. m.	1.00 p. m.	" 18	7.00 a. m.	11.00 a. m.
" 27	4.30 a. m.	6.00 a. m.	" 25	12.00 m.	4.00 p. m.

El Distrito de Aguilar

Honrando la memoria del Coronel Aguilar, heroe de la Campaña Nacional

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Por cuanto la Cámara de Diputados ha decretado lo siguiente.

Nº 9

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA

En uso de las facultades que le confiere la Constitución de la República, y

Considerando:

I.—Que es justo acceder a la solicitud de los vecinos de El Tigre del Cantón de Montes de Oro de la provincia de Puntarenas, sobre cambio de denominación de su distrito;

II.—Que a fin de honrar una vez más la memoria del Coronel don Nicolas Aguilar y Murillo, uno de los más valientes soldados de la Campaña Nacional de 1856 y 1857, condecorado por su heroismo, según decreto legislativo de 15 de julio de

1892, será grato para el vecindario dicho y a la Nación que se adopte su primer apellido como nombre del lugar indicado;

Por tanto,

DECRETA:

Artículo único.—El hasta ahora llamado distrito de «El tigre» del Cantón de Montes de Oro, de la provincia de Puntarenas, seguirá denominándose distrito de «Aguilar».

AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones.—Palacio Nacional.—San José, a los cinco días del mes de junio de mil novecientos diez y ocho.

JOSÉ ASTÚA AGUILAR
Presidente.

JULIO ESQUIVEL FRANKLIN JIMÉNEZ
Secretario. Secretario.

Por tanto, mando que la ley anterior sea publicada y observada.

Los lotes de la Punta

El señor Gobernador ha comenzado a otorgar lotes de 1 hectárea cada uno, en los terrenos municipales de la Punta.

La medida y localización de cada uno la hace el señor Ingeniero don Austregildo Bejarano.

Esos lotes deben sembrarse en el primer año de poseerlos, requisito indispensable para no perder el derecho de propiedad.

Poseen lotes ya: don Austregildo Bejarano, Ramón Saborío, José Navarro, José Naranjo, Carlos Acuña, Pedro Umaña, Manuel Palma, Pedro Alvarez, Eusebio Brenes, Señor

Saenz Agente Principal de Policía y Pedro Vieto Guardia.

NOTA

La fiesta patronal.—La fiesta patronal que debía celebrarse el día 7 se efectuó el 9 del corriente, con la solemnidad del caso.

Ocupó la cátedra Fray Raimundo y versó su elocuente discurso sobre "La paz del corazón".

Cantó la misa mayor el Padre Carmona, ayudado por el Padre Martín y Fray Raimundo.

En el coro oímos la voz de la señorita Juanita Meneses, en la misa y en el rosario la de un grupo de señoritas, entre ellas: Mercedes Meneses, Angela Céspedes, Luz y Lidia Mc Adam.

La procesión fué muy concurrida y ordenada.

PULPERIA "EL CANARIO"

MERCADO DE PUNTARENAS

FRENTE A JACOBO SANCHEZ

Permanente existencia de toda clase de productos del país: Arroz, frijoles, maíz, dulce, queso y los acreditados jabones de ROIZ.

No confundir: jabones del país, solamente vendo los de ROIZ.

Tomás Hernández

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & REVAN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube